







りましたが、とても楽しく和気あいあいと行いその雰囲気は、とても国際色豊かなものでした。表彰式・さよならパーティを北京飯店で各国選手全員参加して行われました。会場は、豪華中国的で、格式高い表彰式、受賞者に心から大きな拍手を送る様はとても感動的でした。

## 中国観光

### 八達嶺万里の長城

春秋戦国時代、外敵の侵入を防ぐための国境線上に城壁を築き、以後、歴代の王朝が修築、増築を重ね現在に至り、東は河北省の山海関から西は甘肅省まで、延々6350kmに及ぶもので、八達嶺は、明代に築かれた石とレンガで造られた頑固なもので高さは、平均7.8m幅は6mほどあり堅固な様がよく残る観光の名所を目の当りにしてそのスケールの大きさと眺望のすばらしさは、唯々感嘆するばかりでした。幼いころよく口にした「万里の長城に小便すれば、ゴビの砂漠に虹がたつよ」を思い出すほど。

故宮、オリンピック飯店（オリンピックホテル）を後に市内を走る、自転車で勤めに行く人と歩行者の多いこと広い道路も狭く感じるほどでした。交差点では、右折するバスの直前を二人乗りの自転車が何恐れることもなくスーと通り抜けアッ危ないという場面もしばしば、近代建築の立ち並ぶところ、古い建物、密集した複雑な建物商店街を横に眺めつつ故宮につく。故宮の南に位置する午門（紫禁城最大の門）を通り紫禁城と呼ばれる建物群全体が歴史的観賞物だという博物館故宮を見学。とてつもなく広い所に大きい建造物が多くあり太和殿、中和殿、保和殿の珍しい彫刻などカメラにおさめて急ぎ北の城門神武門を出る。景山（伝説では石炭を積み上げ築いたという人工の山）を一望しバスに乗る。赤い色が多く使われており中国だなあという印象が深い。

### 敦煌観光

8時40分敦煌山荘（ホテル）を出発シルクロード、ゴビ砂漠のオアシスの街敦煌の郊外の莫高窟（鳴沙山の東麓、大泉河の侵食によりできた断崖にあるもので、世界に類のない仏教美術宝庫、南北1600mに600の窟が開かれそのうちの1000mの地区にある窟で塑像の数2400~2500、壁画面積は4万500㎡に及ぶ）をけんがく、日本語の達者なガイドさんの案内説明は極めて明解で聞く度に感銘を深くするばかりでした。市内から4、5km離れた鳴沙山へ、東西40km、南北20kmの細かい砂でできた砂山で、ちなみ

に、細かい砂が風に吹かれて表面を流れ落ちるときの音が、まるで山が泣いているように聞こえることからその名がつけられたとか、また山の麓には、三日月型の泉、月牙湖がありこの2000年来いまだかつて一度も枯れたことがないという美しい泉、砂山、ラクダ、泉のほとりの建造物、白ぼぶら並木の景観は「月の砂漠」の雰囲気、誠に絶景かな、絶景かな、でした。一方澄み切った青空、夜空に輝く星がこんなにきれいな所があるのかと驚きでした。

### 西安観光

3000年からの歴史をもつ、世界屈指の古い国際都市西安、シルクロードの起点の地でもあり心待ち期待した所でもある。西安の西の門、安定門に上り遠くシルクロード方向を見渡しなると、その昔を偲び感無量。また独学で日本語を修得したという40代の男性ガイドの親切明解な案内・説明に唯々感心しつつ市内を一巡しホテルに帰る。

翌日北京市から40kmの華清池へ、玄宗皇帝が楊貴妃をつれて一日中酒盛や、歌舞音曲といった遊楽にふけて我が世の春を謳歌したところ、3000年の昔から湯元で玄宗皇帝専用の浴槽、楊貴妃入浴の浴槽、楊貴妃が育てたザクロの木庭園等見事でした。次いで「西安でこれを見なければ、中国に行ったことにならない」ともいわれる、秦の始皇帝兵馬俑2000年前の秦の強大な軍陣の様子を伝えるものでこの兵馬俑は中空の陶製、1974年に偶然発見されたもので、今世紀を代表する古代遺跡。すごい、素晴らしいの一言に尽きる。

### 半ば遺跡博物館

約6000年前の新石器時代の集落遺跡で一万㎡の遺跡が発掘され、その三分の一がドーム内に展示されていた規模の大きさ、出土品の質量、保存の完璧さなど全く驚くばかり。

### 青龍寺

空海（弘法大師）がここ青龍寺にきて恵果に師事したのは30歳代の元気盛り。恵果に認められ密教の奥義を伝授されたところ、西安市・中国仏教協会と日本の四国4県真言宗門徒が共同で建立した空海記念碑があり心静かに拝観。

### 頤和園

ここは中国で最大規模の皇室庭園で総面積290万㎡その4分の3を水面が占めている。権力の幻影を見るものをことごとく虜にした魅惑の場所でもあるとか。また庭の中に屋根付の長い廊下があり昆明湖に沿って







